
令和４年第１回定例会における一般質問の質問者、質問内容は以下のとおりです。 

 

令和４年３月７日（月）                          

番号 質 問 事 項 要  旨 質問者 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

３ 

高齢者が健康に生きて

いくために 

 

 

さがえこうのとり応援

事業について 

 

気候危機の中、急がれる

ゼロカーボン 

(１) 高齢者の聞こえ難さへの補聴器の補助について 

(２) 要介護４・５の高齢者が受けられる特別障害者手

当について 

 

４月より、不妊治療が保険適用になるが、この事業の

今後の展開について 

 

 気候危機への対応や世界共通の目標である温室効果

ガス削減に向けた寒河江市の対応について 

２番 

太 田 陽 子 

４ 地域の活性化と人口減少対

策について 

(１) 定住人口が減少する中、移住定住や二地域居住に

向けた施策について 

ア ワーケーションの利用状況等について 

イ 空き家解消も兼ねた今後の取組について 

 

(２) 地域の活性化につながる生活環境の充実に向け

た施策について 

ア 私道等の解消に向けて 

イ 高屋西浦地区の市営住宅跡地について 

ウ 学校整備計画（案）で南部小学校が統合されるこ

とについて 

 

(３) 若者の流出対策と交流人口増加について 

ア 若者や若年女性の流出対策について 

イ 寒河江工業高等学校の令和６年４月供用開始に

向けて 

ウ 寒河江スケートパークについて 

３番 

鈴木みゆき 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

感染症拡大防止対策で

混乱と混迷が続き、深刻

な影響を受けている地

域経済の再生、市民生活

の再建に向けたさらな

る緊急対策について 

 

 

 

さがえっ子の未来を築き、

明日への希望を実感できる

「学校施設整備計画（案）」

について 

(１) 看護・介護・保育現場のいわゆるエッセンシャル

ワーカーの処遇改善について 

(２) コロナ関連の現場で働く職員の負担軽減を図る

ため、業務量に見合った適正な人員配置について 

(３) 定年制延長に伴う職員採用計画について 

(４) 職員採用試験見直しについて 

 

 

 

(１) アンケート調査等の意見反映について 

(２) 市民への説明責任について 

(３) 中学校３校統廃合による一極集中の問題点について 

(４) 新中学校建設予定地について 

(５) さらなる過疎化の進行と人口減少問題への対応につ

いて 

 

７番 

渡 邉 賢 一 



７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 

空き家対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

農業全般について 

(１) 現在の空き家件数について 

(２) 今後の対応について 

(３) ２次調査はいつからどのような方法で行うのかに

ついて 

(４) ｢寒河江市空き家等対策協議会」のメンバーについて 

(５) ｢寒河江市空き家相談窓口」の設置で何件の相談

があったのか、相談の内容について 

(６) 空き家バンクに登録している人数について 

(７) 空き家バンクへの登録のメリットについて 

(８) 空き家の利活用について 

(９) 空き家対策の進捗について 

 

(１) ｢はえぬき」など米価が大幅に下がったことについて 

(２) 本県の米農家への緊急支援について 

(３) 作付転換の推進について 

(４) 収入保険の加入について 

(５) 樹木や施設の雪の被害について 

(６) 凍霜害予防の設備普及について 

(７) さくらんぼの将来について 

10 番 

太 田 芳 彦 

９ 

 

 

 

 

 

 

10 

 

 

11 

将来の学校と教育につ

いて 

 

 

 

 

 

市立学校が統合され、廃校

となった学校の姿について 

 

少子化対策について 

(１) 新中学校建設の予定地について 

(２) 学校運営協議会やコミュニティ・スクールの方向

性について 

(３) 小中学校の通学手段について 

(４) 国際交流について 

(５) 郷土愛を育む教育について 

 

 市立学校が統合された後、廃校となった学校の利活用

について 

 

(１) 本市の産婦人科医院の状況について 

(２) 子育て環境について 

９番 

佐 藤 耕 治 

 

  



令和４年３月９日（水）          

番号 質 問 事 項 要  旨 質問者 

12 

 

 

 

13 

新型コロナウイルス感

染症について 

 

 

キャッシュレス決済の

促進について 

(１) 現況について 

(２) 子どもへのワクチン接種について 

(３) これからの対策の重点について 

 

 ＩＣチップ搭載型のカードについて 

５番 

月 光 裕 晶 

14 

 

 

 

 

 

15 

市内経済活性化に向けた支

援について 

 

 

 

 

防災及び自主防災組織の強

化について 

(１) 幅広い支援の必要性について 

(２) 上下水道使用料や固定資産税の減免措置、臨時支

援給付金について 

(３) 積極的に後押しする支援策について 

(４) 伝統工芸品事業者の事業承継の支援策について 

 

(１) 防災マップの修正箇所について 

(２) ＳＮＳによる広域的避難情報の情報提供について 

(３) 現在の自主防災組織の組織率について 

(４) 今年度の自主防災組織への支援内容について 

(５) 防災士及び自主防災組織の強化について 

８番 

古 沢 清 志 

16 

 

 

 

 

 

 

 

 

17 

デジタル社会に向けた、

取組と課題について 

 

 

 

 

 

 

 

地域医療の課題と今後の取

組について 

(１) デジタル戦略課の設置から１年、これまでの実績

について伺いたい 

(２) デジタル戦略計画作成に当たり、行われたアンケ

ート調査の方法と内容について 

(３) 高齢者（デジタル弱者）のデジタル技術習得につ

いて具体的対応策は 

(４) 技術者の人材確保を始めデジタル施策の課題に

ついて 

 

(１) 西村山地域公立病院の再編問題について県に対

する要望書提出から２年となる、その後の進捗状

況は 

(２) 今後の取り組み方について 

14 番 

柏 倉 信 一 



18 除雪について (１) 令和３年度の除雪件数について 

 寒河江市除雪協力会除雪出動回数・雪総合窓口への

申込みによる出動件数と地区民主導の補助金による

除排雪作業件数について 

 

(２) 建物の北側にある道路除雪について 

 ア 除雪後も雪が残る凸凹道の対策について 

 イ 道路マンホール周りの除雪について 

 ウ 路線バス通りの除雪について 

 エ 日中除雪後のロータリー車による幅だしについて 

 オ 雪捨て場の確保による除雪について 

 

(３) その他の除雪について 

 ア 県道と市道の除雪による段差について 

 イ 雪の排雪場所について 

 ウ 丁字路の除雪排雪について 

 

(４) 歩道のない通学路の除雪について 

 ア 通学路点検・通学路除雪について 

 イ 定期的なロータリー車による除雪について 

11 番 

阿 部  清 

19 教育問題 (１) コロナ禍の小中学校での授業への影響状況 

(２) 小学校教科担任制の実施状況 

13 番 

荒 木 春 吉 

 


